

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À travers Nos Régions

PORT-GENTIL/CHAMBRE PROVINCIALE DES COMPTES : TROIS MAGISTRATS ET DEUX GREFFIERS INSTALLÉS



Photo : Jean Paulin Allogo

LA présidente de la Chambre provinciale des comptes de Port-Gentil, Isabelle Rolago Rashiwa, a dirigé récemment l'audience solennelle consacrée à l'installation de ses membres au titre de l'année judiciaire 2023-2024. Il s'agit de trois magistrats nommés par le Conseil supérieur de la magistrature, en sa séance du 27 octobre 2023, aux fonctions d'auditeurs, et de deux greffiers promus par arrêté du ministre de la Justice, garde des Sceaux. Dans ses réquisitions d'ordre général, le procureur général, Justin Loundou, a souligné que cette installation est conforme aux dispositions de l'article 91 de la loi n° 040/2023 du 26 octobre 2023 portant statut des magistrats, à celles des articles 10, 62 et 115 de la nouvelle loi organique n° 003/2022 du 27 avril 2022, fixant l'organisation, la composition, la compétence et le fonctionnement des juridictions de l'ordre financier. Et celle, enfin, de l'article 20 de l'ordonnance No 005/PR/2020 du 31 janvier 2020 fixant statut particulier des greffiers. "Rendre la justice n'est pas chose aisée avec des citoyens réclamant de plus en plus de transparence, d'efficacité, d'efficience et d'économie dans la gestion des deniers publics. Je vous invite à faire preuve de fermeté dans l'exercice de vos fonctions", a-t-il conseillé.

OYEM : LE DR DES DOUANES AU CONTACT DES DOUANIERS RETRAITÉS DU SEPTENTRION



Photo : Ebang Mvé

LE nouveau directeur régional des douanes et droits indirects d'Oyem, le commandant Dieudonné Otakeme, a initié dernièrement une visite de prise de contact, de raffermissement des liens avec les douaniers retraités du septentrion. Une rencontre placée sous le thème : " Douanier un jour, douanier toujours ! ". La première phase de cette visite s'est déroulée dans le canton Kyè, notamment au village Ebiane-Ville (à 14 kilomètres d'Oyem). Ensuite dans les quartiers Ndava'a, Cité économique, Angone, Nguema, Sablière (commune d'Oyem). " Rendre hommage à ces grands hommes à la retraite de la maison douane (...) Ceci, dans l'optique de restaurer un meilleur esprit d'équipe d'appartenance à notre chère corporation", a expliqué Otakeme. Qui a également remis des présents aux " Anciens ". Au nom des retraités, Emmanuel Bibang Mengome, par ailleurs chef de canton Kyè, a remercié les bienfaiteurs. Lesquels, le lendemain, ont pris la direction de la commune de Bitam, en passant par le village Konoville.

JPA & EEM

Port-Gentil/Front social : le personnel d'African Equatorial Hardwoods en grève



Photo : C/N

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

LE personnel d'African Equatorial Hardwoods est entré en grève générale illimitée le 7 décembre dernier. Il dénonce la suppression unilatérale de ses primes et de ses droits.

" Nos primes de quart et de panier ont été supprimées. La prime de production est reversée à certains employés et pas à d'autres ", explique Judaël Magaya, délégué du personnel. En outre, " notre employeur nous avait fait travailler pendant 28 samedis. Alors que le Code du travail dit que le travail

c'est de lundi à vendredi. Et ces heures supplémentaires ne nous ont jamais été payées ", poursuit notre interlocuteur. Les salariés dénoncent, pour justifier leur débrayage, le " mutisme " de la direction générale qui, soutient-on, aurait manifestement balayé d'un revers de main les orientations des autorités compétentes allant dans le sens d'une conciliation des parties. Par ailleurs, les grévistes réclament le retour d'un climat social apaisé dans la société, le départ de plusieurs responsables. D'abord, le directeur des ressources humaines qui, à en croire les agents, conforte l'employeur dans sa posture d'illé-

galité. " C'est lui qui fait en sorte qu'on nous mate ", soutiennent Judaël et ses collègues. Ensuite, les départs des retraités en situation de prolongement et des expatriés. Les premiers empêchant les jeunes d'accéder aux postes de responsabilité et les seconds " coupables " de comportements xénophobes, au sein de la société.

Tant que des solutions à leurs revendications ne seront pas trouvées, les travailleurs resteront à leur piquet de grève, sis à l'entrée de leur entreprise, ont-ils averti. Aucun responsable de l'entreprise n'a daigné nous recevoir malgré nos multiples sollicitations.

Tchibanga/Finam Gabon : ouverture d'un distributeur automatique de billets

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/Gabon

LA Financière de la micro-finance (Finam Gabon) a procédé récemment à Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, à l'ouverture officielle d'un distributeur automatique de billets (DAB) au sein de son agence locale implantée dans les environs du marché municipal.

La cérémonie était présidée par le directeur général adjoint (DGA) de Finam Gabon, Noël Mboulou Mavouroulou. En présence de nombreux opérateurs économiques du cru et des autorités administratives locales, dont le secrétaire général de province, M. Nzinzi. Le directeur général adjoint a précisé, à cette occasion, que l'implantation d'un distribu-



Photo : MOUSSAVOU Michel Lung

Vue de l'assistance lors de l'ouverture à Tchibanga du distributeur automatique des billets.

teur automatique de billets à Tchibanga s'inscrit dans le droit fil des nombreuses actions de Finam Gabon en faveur de ses clients. Ce DAB vient s'ajouter aux canaux digitaux, dont Finam mobile, qui permettent à ses clients ou usagers d'effectuer des opérations courantes (retraits d'espèces et consultation des soldes) 24h/24 et 7j/7, en toute sécurité et facilité.

Ce distributeur automatique de

billets vient désengorger les files d'attente visibles devant l'agence de Tchibanga, notamment les fins de mois.

Pour rappel, Finam Gabon a pour mission d'accompagner durablement ses clients dans la réalisation de leurs projets. Cette société est présente dans les 9 chefs-lieux de provinces à travers un réseau de 19 agences depuis sa création et son lancement en 2005 au Gabon.